

## **HISTORIQUE de la SOUMISSION de WINNIPEG**

**XIII<sup>e</sup> Jeux panaméricains**

**23 juillet au 8 août 1999**

Winnipeg a déjà accueilli les Jeux panaméricains en 1967, un événement qui a été, non seulement un grand succès pour l'OSP, mais aussi un jalon pour la ville, laissant son héritage d'installations, et des souvenirs de fierté et de bénévolat qui se font sentir encore aujourd'hui. Il était alors tout à fait normal que lorsqu'on a songé à la possibilité d'organiser un autre événement d'envergure à Winnipeg, la ville se tourne vers le Sud, vers les Amériques. En 1991, à la suite du succès connu par les Jeux d'été de l'Ouest canadien de 1990, le conseil municipal de Winnipeg a approuvé à l'unanimité une motion visant à appuyer le retour des Jeux panaméricains à Winnipeg en 1999.

En avril 1991, le maire de Winnipeg, Bill Norrie, a demandé à Don MacKenzie et à Barbara Huck de coprésider le processus de soumission. Avec l'aide d'un conseil d'administration dévoué, comité inépuisable représentatif du milieu des affaires, du sport et de la culture de Winnipeg, ainsi qu'avec l'appui de la ville et de la province, le comité de soumission de Winnipeg s'est mis au travail. La concurrence était féroce : Toronto, qui venait de perdre sa soumission pour les Jeux olympiques de 1996, Edmonton, où s'étaient déjà déroulés avec succès les Jeux du Commonwealth et les Jeux mondiaux universitaires, et Sherbrooke, représentant une province influente n'ayant pas accueilli de jeux importants depuis 1976.

Vingt mois et des milliers d'heures d'efforts plus tard, l'équipe de Winnipeg présentait son plan des Jeux au conseil d'administration de l'Association canadienne olympique à Toronto le 5 décembre 1992. Il a fallu trois tours de scrutin avant que Winnipeg soit sélectionné par une majorité d'un vote aux dépens de Toronto.

Il restait encore le processus de soumission international ; l'équipe de Winnipeg avait alors la tâche de convaincre les 42 nations de l'Organisation sportive panaméricaine (OSP) que Winnipeg se prêtait le mieux à la tenue des Jeux de 1999. Grâce à l'aide de l'Association canadienne olympique et des trois paliers de gouvernement, le comité de soumission a déroulé le tapis rouge pour accueillir les délégués de l'OSP lors de leur visite au « Manitoba, province accueillante » et a fait une série de visites dans les pays d'Amérique du Nord, d'Amérique du Sud et d'Amérique centrale afin de réussir à capter l'attention des membres votants.

À la fin de juillet 1994, une délégation de près de 40 Manitobains a atterri à Guayaquil (Équateur), lieu du processus de sélection finale. Tout comme à Toronto deux ans auparavant, la concurrence entre Saint-Domingue (République dominicaine) et Bogota (Colombie) était féroce. Une fois encore, il a fallu trois tours de scrutin pour décider du grand gagnant. Bogota a été éliminée au premier tour de scrutin. À l'issue du deuxième tour, les deux villes qui restaient étaient ex-aequo (25-25). Ce n'est qu'à l'issue d'un troisième tour que le président de l'OSP, Mario Vásquez Raña, a annoncé que la ville gagnante était Winnipeg avec 28 voix contre 22.